



COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, septembre 2021

Ils ont entre 17 et 20 ans, tous anciens élèves de l'école internationale UWC Mostar en Bosnie Herzégovine. Par la seule force de leur amitié, de leur solidarité et leur ténacité, ils réussissent un incroyable exploit : faire évacuer Haseen, leur amie afghane également élève à UWC Mostar, en danger de mort depuis la prise de Kaboul par les talibans.

Haseen, jeune afghane de 19 ans, se trouve à Kaboul avec sa famille le 15 août lorsque les talibans entrent dans la ville. Elle est en danger de mort : non seulement elle est chiite et appartient à la communauté hazarie, persécutée par les talibans ; mais aussi elle est bénévole pour l'ambassade américaine à Kaboul ; elle milite pour l'inclusion des femmes dans la société afghane ; enfin, elle a critiqué ouvertement les talibans dans les médias.

Ses copains de promotion à UWC (United World Colleges) Mostar, un lycée international qui réunit des jeunes du monde entier de toutes origines sociales (la plupart sont boursiers), se mobilisent pour la sauver. Ils s'appellent Pablo, Maj, Lea, Carlos, David et Lola et sont français, slovène, singapourienne, espagnol, italienne et allemand.

Du haut de leurs à peine 20 ans, ils vont remuer ciel et terre avec courage, confiance et intelligence. Ils arrivent à contacter, par le réseau UWC, un diplomate canadien haut placé, puis l'ambassade d'Espagne à Kaboul, ils tentent aussi de solliciter la France, l'Italie, l'Inde et le Pakistan. Après plusieurs espoirs finalement déçus, ils réussissent le 21 août à ce que Haseen et sa famille (sa mère et ses deux frères) figurent sur les listes d'évacuation des américains et des espagnols!

Il faut maintenant parvenir à l' «Abbey Gate » de l'aéroport de Kaboul, puis passer les barrages filtrants A, B et C : respectivement les talibans, Daech puis les américains. Haseen n'a plus d'argent, presque plus de batterie sur son téléphone, il n'est plus possible de lui envoyer de l'argent car tous les transferts d'argent sont bloqués par les talibans. Il faut pourtant foncer, la situation empire d'heure en heure.

Pablo et ses amis se relaient pour la soutenir et la guider avec google maps à travers les barrages en direction de l'aéroport. Munie de son laisser-passer, elle arrive à passer le barrage A. Le plus difficile est de passer le barrage tenu par Daech, elle assiste à des scènes violentes mais reste à l'écart et deux heures plus tard, envoie un sms à ses amis : il est 3 heures du matin, elle est enfin au barrage américain!

Pablo et ses amis ont entretemps réussi à contacter un diplomate américain sur place à Kaboul, qui facilite le passage de ce dernier barrage. Une heure plus tard, grâce à la combinaison des soutiens canadien, américain et espagnol, elle est enfin sur la route de l'espoir et de la liberté! Elle reçoit enfin, ainsi que sa famille le fameux bracelet vert, qui signifie qu'ils ont embarquer dans un avion militaire espagnol.

Le 25 août, Haseen et sa famille quittent l'enfer et atterrissent le lendemain à Madrid. Ils sont depuis pris en charge par la Croix Rouge espagnole.

A propos de UWC

Les **United World Colleges sont un réseau de lycées dans 18 pays** où, en plus du bac, on décrypte les enjeux du monde à travers l'expérience vécue de ses amis.

Les United World Colleges sont des internats où vivent et étudient en moyenne **200 jeunes de 16 à 18 ans, de 100 nationalités différentes et de toutes origines sociales (86% sont boursiers),** pendant 2 ans. La formation académique, le bac international, correspond à nos niveaux français de première et de terminale. Les UWC permettent d'intégrer ensuite les plus grandes universités du monde.

Contact presse :

Béatrice Trébaol, présidente UWC France, presidente@uwc-france.fr, 06 87 08 12 44.